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Ratzeburg, 11.03.2023 

Herrn Stadtpräsidenten  
Ottfried Feußner 
Unter den Linden 1 
 
23909 Ratzeburg 

Nachrichtlich: 
Herrn Bürgermeister Eckhard Graf 
Herrn Axel Koop, Fachbereich 1 

 
 
Sitzung der Stadtvertretung am 20.03.2023; 
Änderungs- bzw. Verweisungsantrag zum TOP Ö 20.2 – „Antrag der CDU-
Fraktion; hier: Aufhebung der Ortsgestaltungssatzung“ 
 
 
Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, lieber Ottfried,  
 
aufgrund der unüblichen Vorgehensweise der CDU-Fraktion stelle ich namens der 
SPD-Fraktion zum o. a. TOP bereits heute folgenden Antrag: 
 
Der Antrag der CDU-Fraktion wird zum Zwecke der erstmaligen fachinhaltlichen 
Beratung in den Planungs-, Bau- und Umweltausschuss (BA) verwiesen. Die 
Behandlung soll im BA nach der Konstituierung der neuen Stadtvertretung erfolgen. 
 
Begründung: 

Es ist gute Sitte und entspricht den üblichen demokratischen Gepflogenheiten, dass 
Sachanträge, die keine besondere Eilbedürftigkeit haben, zunächst einmal in den 
zuständigen Fachausschüssen beraten werden. Im Übrigen wird hierzu auf § 18 Abs. 
2 der Geschäftsordnung der Stadtvertretung verwiesen. Gerade wenn es, wie im 
vorliegenden Falle, um eine Entscheidung von essenzieller Tragweite geht, sollte von 
diesem verstetigten und bewährten Verfahren nicht abgewichen werden. Die 
antragstellende Fraktion hatte weit über vier Jahre Zeit, die gewünschte 
Beschlussfassung vorzubereiten und in den entsprechenden Fachausschuss und 
danach in die Stadtvertretung einzubringen. Es gibt aus unserer Sicht keinerlei 
Gründe, das Thema nunmehr direkt in der Stadtvertretung zu behandeln. 



 

 

Im CDU-Antrag selbst findet sich eine solche Begründung übrigens ebenfalls nicht; 
darauf sei an dieser Stelle hingewiesen. 

Hinzu kommt, dass Mitte Mai eine neue Stadtvertretung gewählt wird. Dieser sollte 
man unserer Meinung nach die ausführliche Beratung dieses Themas überlassen, 
und zwar nachdem zuvor die fachinhaltliche Beratung im BA erfolgt ist und dieser 
eine Beschlussempfehlung an die Stadtvertretung ausgesprochen hat.  

 

 

 

 

(Uwe Martens – Fraktionsvorsitzender) 


